

Miércoles 18 de Octubre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Incapacidad de México para amortiguar choques externos Isabel Mayoral Jiménez Aunque la desaceleración de la economía de Estados Unidos repercutirá en el desempeño económico de México, el problema para el país no será la magnitud del menor ritmo de crecimiento estadounidense, sino de la incapacidad de las autoridades mexicanas para reducir el impacto del golpe externo. Moody's Economy.com advierte que las autoridades mexicanas no tendrán la posibilidad de utilizar una política económica contracíclica para reducir el choque, dado que no han generado los márgenes de independencia para hacerlo; por lo que una vez más, la economía mexicana será altamente dependiente de la volatilidad del ciclo comercial internacional. Este factor, junto con el cambio de administración y reacomodo de los nuevos equipos económico y político que retrasará la aplicación del presupuesto federal, propiciará que el crecimiento económico esperado para 2007, incluso en el mejor escenario, sea de sólo 1.5 por ciento, a pesar de que las autoridades han proyectado una expansión de 3.5 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165354>FMI: no durará el crecimiento en AL WASHINGTON, DC, 17 de octubre.- El crecimiento económico de América Latina, que aun con altibajos ha sido persistente desde 2003, "es muy bueno como para durar", según el principal economista del Fondo Monetario Internacional para la región. "Este entorno positivo no va a durar para siempre", afirmó Anoop Singh, quien hasta su nombramiento en el cargo en 2004 era el especialista del Fondo en asuntos asiáticos. "Si uno mira lo que hay en Latinoamérica, la pregunta que surge inmediatamente es: ¿será capaz de continuar creciendo?". Singh consideró que la tendencia actual del crecimiento latinoamericano se debe a condiciones internacionales "benignas", pero las dudas surgen en cuanto se discute la coherencia de las políticas que estaban siguiendo los gobiernos. En 2003, la región salió de la recesión con un crecimiento de 2.2 por ciento; en 2004 pasó a 5.3 por ciento, el más alto en 25 años; y en 2005 a 4.3 por ciento, según el FMI, que proyecta para diciembre de 2006 un cierre del año con 4.8 por ciento.

Latinoamérica, como otras regiones, ha tenido "algunas burbujas de crecimiento", pero cuando se comparan tendencias mundiales se descubre que ha sido "la región menos exitosa en el sostenimiento de esos periodos", dijo Singh.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165475>Más atractivo que el de EU, el mercado de deuda mexicano Felipe Gazcón El titular de la Unidad de Crédito Público de la Secretaría de Hacienda expuso, en entrevista, que esta confianza de los inversionistas se traduce en un flujo continuo de inversión a México, por lo que existe un 80 por ciento de probabilidad de que en noviembre la deuda externa total del país baje más, de su nivel actual de 5.4 a 4.9 por ciento del PIB. Agregó que México tiene tasas muy atractivas, del orden de 7 por ciento en el corto plazo y hasta 8.45 a 20 años, comparadas con las tasas de los Bonos del Tesoro estadounidense, de 4.75 por ciento en el corto plazo y de 5.75 por ciento a diez años. "No sólo los rendimientos actuales hacen atractivo al país, sino que las perspectivas de los rendimientos potenciales de estas inversiones son muy positivas", dijo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165476>Bolsas de Perú y México firman acuerdo de colaboración Las bolsas de valores de México y Perú firmaron ayer un convenio de colaboración encaminado a la integración de los mercados de capitales en América Latina, lo cual se suma al proyecto que se estableció con Brasil y Colombia. Adicionalmente, en la 46 Asamblea General y de la Reunión Anual de la Federación Mundial de Bolsas (World Federation of Exchanges) que se celebra en Sao Paulo, Brasil, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y la Bolsa de Valores de Italia (Borsa Italiana) signaron un acuerdo de entendimiento y cooperación para establecer canales de comunicación que permitan una mayor relación entre ambas instituciones. El objetivo de este convenio es compartir experiencias que promuevan el desarrollo en términos de seguridad y protección a los inversionistas, así como de la operación ordenada y eficiente de los dos mercados.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165477>Cayó 30% la recaudación en el sexenio: Senado (Salvador Rico) Una enfática preocupación se expresó ayer en el Senado de la República por la caída en la recaudación fiscal, lo que implica "uno de los mayores rezagos" en el país, en tanto que en los últimos seis años en ese rubro ha habido un retroceso de 30 por ciento. En la tribuna senatorial se recalzó que indicadores internacionales demuestran que países integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) presentan tasas de recaudación de entre 36 y 46 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), en tanto que en el caso de México se recauda 11.6 por ciento. A raíz de esa realidad, la Cámara alta estudia solicitar al presidente Vicente Fox un detallado informe sobre la materia. El Senado también analiza la conveniencia de citar a comparecer al secretario de Hacienda y Crédito Público, Francisco Gil Díaz, para que de manera directa explique a los legisladores a qué se deben los bajos niveles en la recaudación tributaria. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165478>Acuerdan en San Lázaro presupuesto contra la pobreza (Martín Román Ortiz) Los partidos políticos que integran la Cámara de Diputados convinieron en la necesidad de aprobar un Presupuesto de Egresos 2007 que combata la pobreza de más de 40 millones de mexicanos, la desigualdad, el rezago en el campo y genere empleos que den certeza al país. De manera unánime, PAN, PRD, PRI, PVEM, PT y Convergencia coincidieron en que los recursos destinados a la educación, el campo, la salud e infraestructura han sido escasos e insuficientes, por lo que se pronunciaron por aprobar un presupuesto en el que se incorpore a todos los mexicanos. Asimismo, iniciaron el análisis de una propuesta para establecer de manera permanente en los siguientes paquetes presupuestales, la integración del Programa de Apoyo para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas, hasta por un monto mínimo de 30 mil millones de pesos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Déficit de desarrollo y seguridad, legados de Fox a Calderón: Núñez Isabel Becerril El gobierno del presidente Vicente Fox dejará un país con gran estabilidad económica, reservas internacionales "excesivas" y una deuda externa bajo control, pero con un crecimiento insuficiente y dos grandes déficits: el político y el de inseguridad pública y jurídica. A nueve días de su relevo al frente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Alberto Núñez Esteva añadió que "México es un país dormido y su mayor retroceso lo observa en materia de competitividad". De ahí que el presidente electo, Felipe Calderón, debe atacar

dos ejes: el de mayor desarrollo económico y la aplicación del Estado de derecho, que incluye acabar con la impunidad. Ello, señaló, para que la nación crezca más y de forma sostenida.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165471> Decreto maquilador, a marchas forzadas Ivette Saldaña Para la publicación del nuevo decreto maquilador aún falta la autorización de la Procuraduría Fiscal y de la Consejería Jurídica de la Presidencia, instancias que deberán aprobar los ajustes a fin de que se emita, de ser posible, antes del jueves. La Secretaría de Economía (SE) confía en que el Decreto para el Fomento de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación se publicará esta misma semana, aprovechando que el jueves y el viernes se realizará la Convención Nacional de la Industria Maquiladora de Exportación, a la que asistirá el presidente Vicente Fox. Aunque a finales de julio ya se tenían listos los cambios del decreto que regirá a las más de seis mil empresas del ensamble, nuevamente se tuvieron que hacer cambios al texto en lo que se refiere al tratamiento fiscal que regirá a la industria manufacturera de exportación.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165472> Demanda de maíz en EU trastorna mercados agrícolas Lourdes Edith Rudiño La espiral en los precios del maíz y de la tortilla es un fenómeno que se está presentando también en trigo, sorgo, soya y otros granos, y la razón es, en efecto, una tendencia alcista en las cotizaciones internacionales, impulsadas por la demanda de maíz en Estados Unidos para la producción de etanol, lo cual trastorna todos los mercados de materias primas agrícolas. Pero el encarecimiento en México también obedece a las políticas públicas erróneas, que desde hace 14 años han promovido la presencia de oligopolios en la comercialización de granos y de alimentos, con la consecuente especulación, y han generado desestímulo a la producción agrícola interna, así como desarticulación y debilitamiento de las agrupaciones campesinas que pugnan por vender organizadamente sus cosechas. En entrevista, Víctor Suárez, director de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo (ANEC) -que integra a más de 60 mil agricultores de 18 estados-, señaló que los granos se han encarecido y es posible que sigan al alza. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165473> Trabasa la contratación colectiva en la zona TLCAN Guadalupe Cadena En 12 años de operación, el grueso de las denuncias recibidas a través del Acuerdo Laboral de América del Norte (Aclan), se refieren a la libertad sindical y el derecho de contratación colectiva, lo cual indica que éste es un tema abierto entre los países socios del TLCAN (México, Estados Unidos y Canadá). Así lo afirmaron organizaciones obreras de nuestro país y del vecino del norte, que presentarán hoy una queja en contra del gobierno del estado de Carolina del Norte (EU), por impedir la sindicalización de sus empleados públicos. El abogado laboralista Arturo Alcalde, y el coordinador del Frente Auténtico del Trabajo (FAT), Benedicto Martínez, manifestaron que, en la práctica, los gobiernos piden a los empleados que negocien sus condiciones laborales en forma individual. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165474> Divide opiniones suspensión de pruebas con maíz transgénico Lourdes Edith Rudiño Las decisión de la Secretaría de Agricultura de rechazar las peticiones de transnacionales para la siembra experimental de maíz transgénico provocó reacciones contrastantes. Representantes agrícolas del norte de la República lamentaron que el Ejecutivo haya actuado lentamente en la elaboración de los documentos requeridos por la Ley de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados (LBOGM) para dar luz verde a las pruebas. Por otro lado, la ambientalista Greenpeace México aplaudió la decisión. Reconoció la "responsabilidad con que actuaron varios funcionarios de Agricultura", al no ceder a presiones que venían de las multinacionales Monsanto, Pioneer y DowAgrosciences, y del propio presidente Vicente Fox, para hacer los experimentos sin cumplir los requerimientos de ley. Luis Signoret, presidente de la Asociación de Organismos Agrícolas del Sur de Sonora (AOAS), señaló que haber dicho no a esos ensayos representa en términos optimistas que probar los maíces en cuestión se retrasará un año, pues el próximo ciclo de siembra propicio en el norte (Sinaloa, Sonora y Tamaulipas) para este propósito es octubre-diciembre.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Generan exportaciones un tercio del PIB Uno de los periodos importantes en la vida comercial de México se inició con la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y la integración de México a diversos organismos internacionales. Con el superávit comercial histórico que México logró ante Estados Unidos al cierre de agosto pasado, y cuyo acumulado en los primeros ocho meses sumó 42 mil 619 millones de dólares, se confirmó que la tercera parte del Producto Interno Bruto (PIB) es generada por el sector exportador. En ese lapso, México ha colocado exportaciones en Estados Unidos por 131 mil 491 millones de dólares, es decir, unos 17 mil millones de dólares por mes, lo que significa que al cierre de diciembre de 2006 esta variable habrá llegado casi a 200 mil millones de dólares, una cifra récord en el comercio bilateral.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165362> Sector exportador, generador de la tercera parte del PIB; en agosto, superávit comercial histórico de México con EU Gerardo Flores Con el superávit comercial histórico que México logró con Estados Unidos al cierre de agosto pasado, y cuyo acumulado en los primeros ocho meses sumó 42 mil 619 millones de dólares, se confirmó que la tercera parte del Producto Interno Bruto (PIB) es generado por el sector exportador. México ha colocado exportaciones en la Unión Americana por 131 mil 491 millones de dólares, es decir, unos 17 mil millones de dólares por mes, lo que significa que al cierre de diciembre de 2006 esta variable habrá llegado casi a 200 mil millones de dólares, una cifra récord en el comercio bilateral. De dicha composición exportadora, el 90 por ciento se deriva de manufacturas y 10 por ciento de ventas de petróleo. Otro tercio del PIB proviene del comercio y los servicios, incluyendo turismo, y otra parte importante de esa variable se desprende de los servicios financieros e industrias orientadas al mercado interno, entre otros rubros.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165427> ¿Qué es la optimización mediante la manufactura de clase mundial? Pedro Téllez López* La Manufactura Clase Mundial considera la eliminación de los desperdicios, la reducción de los tiempos en los procesos, y de todo aquello que no aporte valor agregado al cliente. En el diseño de una planta industrial se debe considerar a la Manufactura Clase Mundial como un recurso clave, pues ello permite alinear los requerimientos del producto con la capacidad de los procesos, y promueve los indicadores de un Sistema de Producción Mundial en las operaciones de la planta. Partiendo de la premisa de que "donde se produce trabajo se genera

desperdicio", el enfoque de la Manufactura Clase Mundial considera la eliminación de los desperdicios, la reducción de los tiempos en los procesos, y de todo aquello que no aporte valor agregado al cliente. Es preciso operar mediante el trabajo en equipo, con una comunicación oportuna y verdadera, propinando una cultura de la mejora continua que involucra los costos de operación, la calidad y la entrega oportuna del producto con el fin de garantizar la satisfacción del cliente. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165429> Las cotizaciones del petróleo descendieron más de un dólar en el mercado de Nueva York Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo perdieron más de un dólar este martes en el mercado de Nueva York, después de que los participantes se enfocaron más en los abundantes inventarios en Estados Unidos, que en el impacto de un esperado recorte de producción por parte de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en noviembre experimentó una caída de 1.01 dólares, 1.7 por ciento, para cerrar en 58.93 dólares por barril, después de tocar un máximo intradía de 60.54 dólares. Los precios del crudo estadounidense se han desplomado cerca de 20 dólares desde el récord alcanzado a mediados de julio de más de 78.40 dólares por barril, afectados por los saludables inventarios mundiales. El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/698389> Atribuyen pobreza a fenómenos naturales Margarita Vega Ciudad de México (17 octubre 2006).- La Presidencia de la República atribuyó el incremento de la pobreza rural a la presencia de fenómenos naturales, como los huracanes. En conferencia de prensa en Los Pinos, el vocero presidencial Rubén Aguilar reconoció este martes que la tendencia del combate a la pobreza tuvo un freno en el último año. El funcionario dijo que una primera hipótesis apunta a los huracanes "Stan" y "Wilma". "Hay un freno al proceso de cómo venía abatiéndose la pobreza extrema, eso es real (...) los primeros acercamientos revelan que se trata del impacto de los fenómenos naturales, en particular los huracanes que causaron en ciertas zonas del País y fueron devastadores para la economía campesina, como en Chiapas, Tabasco, algunas regiones de Puebla, Guerrero y Yucatán", precisó el portavoz. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/698709> Aumenta a 25% del PIB la economía ilegal Mario López Ciudad de México (18 octubre 2006).- Durante este sexenio la economía ilegal pasó de 15 por ciento del Producto Interno Bruto, en 2000, al 25 por ciento en este año, y una parte es constituida por la piratería y contrabando, afirmó el director del Instituto para la Propiedad Intelectual y el Comercio Legal, Fidel López. Las mercancías ilegales en los sectores textil, vestido, calzado, discos y perfumes ocupan entre 60 y 80 por ciento de sus mercados. "Hay estudios (como el del Centro de Investigación para el Desarrollo, CIDAC) que establecen que la economía ilegal se ubica en alrededor del 25 por ciento del PIB", precisó López. Roberto Castañeda Franco, integrante del Consejo Consultivo del organismo privado, expresó que la economía ilegal comprende no sólo a la piratería y contrabando, sino al robo de mercancía, falsificación, evasión de impuestos y todo tipo de comercio al margen de la ley y de obligaciones fiscales, incluyendo el narcotráfico. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/698776> Sugiere investigador a China mayor tasa Beijing, China (18 octubre 2006).- Un investigador del gobierno de China, que proyectó un crecimiento económico anual de 10.3 por ciento a 10.5 por ciento en el tercer trimestre, dijo este miércoles que el país asiático todavía debe esforzarse más para garantizar la seguridad de su economía. Algunos economistas han comenzado a expresar preocupación, después de una considerable desaceleración del crecimiento del crédito y de la inversión, sobre la posibilidad de que la receta del gobierno para enfriar la actividad haya sido demasiado estricta. Pero Wang Xiaoguang, un investigador de un centro de estudios que forma parte del principal organismo de planificación económica de China, se mostró en desacuerdo y, por el contrario, dijo que las autoridades no hicieron lo suficiente. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/698724> Entrega la IP plan de megaobras Karla Ramírez Ciudad de México (18 octubre 2006).- La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) entregó Felipe Calderón el proyecto de Gran Visión en Infraestructura, que contiene una cartera de 500 obras que van desde las pequeñas comunitarias, hasta las estratégicas para el País. Con este plan se pretende que la inversión en infraestructura pase de 3.4 a 8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) anual. Dentro de los principales proyectos se encuentran el Arco Sur, la carretera Indios Verdes-Santa Clara, el acueducto de Querétaro, los aeropuertos de la Riviera Maya y Puerto Peñasco, el puerto de Punta Colonet, el corredor transísmico y el libramiento de Xalapa. Nezahualcóyotl Salvatierra, presidente de la CMIC, externó que este esquema pretende impulsar el desarrollo regional, fomentar la inversión privada y fortalecer al Consejo Nacional de Infraestructura. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/698779> Supera Dow Jones los 12 mil puntos Nueva York, Estados Unidos (18 octubre 2006).- El promedio industrial de acciones estadounidenses Dow Jones superó este miércoles los 12 mil puntos por primera vez en sus 110 años de historia, debido a los buenos resultados de compañías tecnológicas, un positivo dato inflacionario y una mejoría en el mercado de la vivienda. Las acciones de International Business Machines Corp. se disparaban un 4.3 por ciento, a 90.65 dólares, por lo que eran las mayores impulsoras del Dow. La compañía de servicios tecnológicos informó un aumento del 47 por ciento en sus ganancias trimestrales, mejor a lo previsto. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/698782> Inicia BMV arriba de los 23 mil puntos Sandra Reyes Ciudad de México (18 octubre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inicia con ganancias, y arriba de los niveles de 23 mil puntos, mientras el Dow Jones supera las 12 mil unidades, tras darse a conocer datos claves de inflación y vivienda en Estados Unidos. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 23 mil 4.77 unidades, un repunte de 0.90 por ciento, es decir 205.35 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 6.5 millones de acciones con un importe de 197.9 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan GFNORTE O con 2.07 por ciento, GMEXICO B con 1.98 por ciento, PINFRA * con 1.90 por ciento, CICSA B-1 con 1.63 por ciento, AUTLAN B con 1.45 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/698775> Abren crudos con comportamiento negativo Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (18 octubre 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abren con un comportamiento descendente en espera del reporte semanal de inventarios y de la reunión de la OPEP. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para noviembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 58.58 dólares por barril, un retroceso de 0.35 dólares, el 0.68 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en diciembre cotiza en 60.62 dólares por barril, un decremento de 0.32 dólares, el 0.56 por ciento respecto al cierre anterior. La mezcla

mexicana del crudo de exportación se ubica en 47.03 dólares por barril, según cálculos de analistas, un retroceso de 0.49 dólares, el 1.03 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/698777/Cotiza dólar menudeo a 10.91 pesos venta](http://www.reforma.com/negocios/articulo/698777/Cotiza_dólar_menudeo_a_10.91_pesos_venta) Sandra Reyes Ciudad de México (18 octubre 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.61 pesos a la compra y 10.91 pesos a la venta, 4 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.67 pesos a la compra y 10.97 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.70 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. El dólar abrió con descensos luego de darse a conocer algunos datos económicos en Estados Unidos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/27801.html> Deploran inequidad de género Liliانا Alcántara La presencia de las mujeres en la política todavía es rezagada y en la administración pública federal existe una "discriminación" hacia ellas porque los puestos de mayor responsabilidad y salario son todavía, en su mayoría, para los hombres, señaló un diagnóstico hecho por el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres). Patricia Espinosa Torres, presidenta del Inmujeres y la diputada Marisela Contreras, presidenta de la Comisión de Equidad de Género de la Cámara de Diputados, reclamaron que en la política aún se use a las mujeres para obtener curules y escaños para que después, ya electas, cedan su lugar a los hombres. Al celebrar el 53 aniversario del voto femenino, la responsable del instituto se pronunció porque las mujeres "no sean usadas como carne de cañón o como mediadoras para que otros hombres lleguen al Congreso. Hay que eliminar los acuerdos que realizan los partidos políticos para que las mujeres renuncien a sus cargos y cedan su lugar a los hombres".

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/144325.html> Sagarpa frena siembra de maíz transgénico; aplauden decisión Guillermina Guillén Basa argumento para rechazo en que sería con fines experimentales; "sabemos que las empresas e incluso el presidente Vicente Fox presionaron fuertemente a las autoridades de Agricultura y Medio Ambiente para que, sin importar las consecuencias ambientales y las limitaciones legales, se aprobaran estas siembras", afirma Greenpeace El gobierno mexicano, por medio de la Secretaría de Agricultura, rechazó la petición de empresas transnacionales para sembrar en México maíz transgénico con el argumento de que sería con fines experimentales. Este revés para las empresas agrobiotecnológicas más importantes del mundo fue aplaudido por la organización ambientalista Greenpeace, quien reconoció que a pesar del intenso golpeteo político y de las presiones que recibieron diversos funcionarios de la Sagarpa -incluso del propio presidente Vicente Fox- obraron con responsabilidad. "Sabemos que las empresas e incluso el presidente Vicente Fox presionaron fuertemente a las autoridades de Agricultura y Medio Ambiente para que, sin importar las consecuencias ambientales y las limitaciones legales, se aprobaran estas siembras", afirmó Gustavo Ampugnani, coordinador de la campaña de transgénicos y agricultura sustentable de Greenpeace México. "Es muy positivo que no hayan cedido y que hayan tomado una decisión en congruencia con el hecho de que todo México es centro de origen y diversidad del maíz y de que estas siembras eran totalmente ilegales", añadió.

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/80027.html> Urgen para el DF reforma urbana más allá de la fiscal Ella Grajeda Enrique Peñalosa, ex alcalde de Bogotá consideró que la ciudad de México requiere de una "revolución" en la rehabilitación de sus banquetas, crear redes de vías peatonales, restringir el uso del automóvil particular, rescatar sus espacios públicos y evitar el crecimiento desmedido de centros comerciales que sólo segregan a la sociedad. Llegó a la alcaldía de esa ciudad colombiana en 1998, hasta el 2001 y creó 300 kilómetros de ciclovías, convirtió en jardines las riberas de los ríos, hizo 12 mil parques nuevos, impulsó el Transmilenio, donde la calidad del transporte público superó el uso del automóvil particular, al grado que redujo un 30% su uso. Después de entrevistarse con el equipo de Marcelo Ebrard, en entrevista con EL UNIVERSAL, destacó que encabeza una cruzada a nivel mundial para construir ciudades para la gente. Por eso, dijo, el Distrito Federal como otras capitales debe dar prioridad a una reforma urbana por encima de la fiscal. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-18-21701> Dólar libre se vende en \$10.97; euro, en \$13.90 Al inicio de la jornada cambiaria de hoy en bancos de la Ciudad de México, el dólar libre se vende en un precio máximo de \$10.97, dos centavos menos respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 10.60 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para este miércoles en \$10.8703 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. A su vez, el euro se encuentra en un precio máximo a la venta de \$13.90 y el yen de 0.094 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-18-21693> Avanza Bolsa Mexicana; gana 0.43% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores inició hoy sus operaciones con un alza de 0.43%, equivalente a 97.73 puntos, al colocarse en 22,897.15 unidades. En la sesión se negocian 1.6 millones de acciones, por un monto de 53.7 millones de pesos; cotizan 13 emisoras, nueve al alza, una a la baja y tres sin variación. GMEXICO serie B, AUTLAN Nom Nominativa y WALMEX serie V avanzan 1.49%, 1.45% y 0.92%, respectivamente; en cambio, CODUSA Nominativa retrocede 4.05 por ciento. Todos los sectores operan al alza; Extractiva gana 1.26%, seguido de Comercio con 0.67%, Construcción 0.41%, Comunicaciones 0.36%, Transformación 0.33%, Servicios 0.14% y Varios 0.06 puntos porcentuales. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-18-21692> Retrocede TIIE a 28 días; se ubica en 7.3125% El Banco de México (Banxico) informó que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días registra un descenso de 0.0025 puntos respecto la víspera, al colocarse en 7.3100 por ciento. En el Diario Oficial de la Federación, explica que dicha tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, Invex, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte. El instituto central también da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales permanecen en 3.29% a 60 días, en 3.06% a 90, y en 3.12% a 180 días. En tanto, los pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales las tasas de interés se ubican en 2.46% a 28 días y a 2.94% a 91 y en 3.06% a 182 días, abunda. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-18-21703> Perú buscará crear zona de comercio con México Lima.- Perú espera impulsar con México un acuerdo comercial de países del Pacífico latinoamericano, como plataforma al mercado asiático, informó el canciller peruano José García Belaunde. En declaraciones a la televisión local, destacó que la propuesta peruana ha despertado interés en el presidente electo de México, Felipe Calderón, quien visitó Lima el pasado

4 de octubre, en el marco de una gira por varios países de la región. El gobierno peruano propuso un área de comercio denominado "Arco del Pacífico", desde México hasta Chile e incluirá a Colombia y países de América Central. De acuerdo con el canciller, Perú espera aprovechar la experiencia de México en el Plan Puebla Panamá, mecanismo de desarrollo de integración con Centroamérica, sobre todo energético, al que se ha sumado Colombia. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-18-21710>

Pobreza, no sólo un asunto económico: Calderón El presidente electo Felipe Calderón Hinojosa afirmó que la pobreza es un problema común, que no puede ser apropiado por un partido o corriente ideológica, y advirtió que no se trata sólo de un asunto económico sino de dignidad, justicia y libertad. "Me parece que dentro de muchas discrepancias entre los mexicanos si hay un tema en el que podemos ponernos de acuerdo, y que vamos a ponernos de acuerdo, es cómo generar condiciones para que los mexicanos podamos superar la pobreza extrema en la que viven todavía millones de gentes", dijo. En la Residencia Oficial de Los Pinos, en una nueva reunión con el presidente Vicente Fox Quesada en la que abordaron el tema del desarrollo social, Calderón Hinojosa advirtió que hay retos desafiantes en materia de pobreza que todavía tiene el pueblo de México y "que tenemos que enfrentar de manera muy decidida". <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-18-21695>

BMV logra nuevo máximo intradía MEXICO. La bolsa mexicana trepaba el miércoles 1.09%, tras conocerse un reporte sobre la inflación en Estados Unidos que sugirió que las tasas de interés en ese país se mantendrían estables, lo que suele motivar la inversión en los mercados emergentes como México. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC, subía 248.93 puntos en la marca de las 23,048.94 unidades, alcanzando un nuevo máximo histórico intradiario. Los precios al consumidor de Estados Unidos bajaron inesperadamente en septiembre, mientras que el índice subyacente resultó en línea con las estimaciones del mercado. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/18/027n3pol.php>

La UNAM, a la cabeza en educación a distancia Al inaugurar el nuevo Centro tecnológico de educación a distancia (Ceted), de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán (FESA), el rector Juan Ramón de la Fuente aseveró que instalaciones de ese tipo confirman que la UNAM está a la vanguardia en la educación superior moderna y a distancia, con innovadoras tecnologías y herramientas para ofrecer una enseñanza de calidad. El novedoso centro, precisó, también consolida el carácter nacional de la universidad, coloca a la FES Acatlán a la cabeza en este rubro y le permite ampliar su oferta educativa y de formación académica mediante la implementación de tecnología de punta para el desarrollo de la educación abierta, continua y a distancia. A su vez, el coordinador de Universidad Abierta y Educación a Distancia, Francisco Cervantes, aseguró que la oferta de la UNAM en esa modalidad rebasa la de todas las instituciones del país por sí solas. Aclaró que no se creará una universidad virtual moderna, sino que se fortalecerá a las entidades académicas. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/18/030n1eco.php>

Se suman banqueros al proyecto México 2030 de Calderón La Asociación de Bancos de México (ABM) anunció que se suma al proyecto México 2030 del presidente electo, Felipe Calderón, y ofreció contribuir a la formación de propuestas, a fin de alcanzar un desarrollo sustentable a largo plazo. El presidente de la ABM, Marcos Martínez Gavica, señaló que sólo mediante el acuerdo de los diferentes actores sociales, políticos y económicos será posible cambiar "el rostro del país a lo largo de tres décadas, y revertir la tendencia histórica de falta de crecimiento económico, desempleo y pobreza". En la Reunión Nacional de Infraestructura indicó que en este proyecto de gran visión, la infraestructura juega un papel clave, porque a mayor inversión en este renglón crece más la economía y mejora la distribución del ingreso. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/18/031n1eco.php>

Caerá de 45 a 42 millones la subasta diaria de dólares a la banca: BdeM Juan Antonio Zúñiga El Banco de México (BdeM) reducirá de 45 a 42 millones la venta diaria de dólares a la banca durante el trimestre que abarcará del próximo primero de noviembre al 31 de enero de 2007, informó el organismo. El monto base para la venta de dólares a los bancos en ese periodo será de 2 mil 498 millones de dólares, menor en 207 millones al monto subastado en el trimestre que transcurrió del 14 de julio al 13 de octubre de este año. La reducción en el monto de divisas a subastar se debió a la compra que por alrededor de 12 mil 500 millones de dólares realizó el gobierno federal al BdeM en agosto pasado, lo que "implicó una nula acumulación de reservas netas" en el trimestre recién concluido, explicó por su parte el grupo financiero Banamex-Citigroup. El mecanismo de vender dólares a la banca por parte del banco central, mediante subastas diarias, dio inicio en mayo de 2003 con el propósito oficial de atemperar el crecimiento de la reserva internacional de divisas del país, pero también se convirtió en un medio implícito para reducir las presiones de la demanda sobre la oferta de dólares disponibles, y evitar alteraciones bruscas en la paridad del peso frente a la divisa estadounidense. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/18/033n1eco.php>

No habrá recesión en México, según Carstens Las economías de México y Estados Unidos tendrán un menor crecimiento en 2007, pero no caerán en recesión, dijo este martes Agustín Carstens, el nuevo coordinador de Economía del presidente electo, Felipe Calderón. Carstens, de 48 años, renunció el pasado lunes a su puesto como subdirector gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el mismo día fue presentado por Calderón como coordinador de su programa económico. En una entrevista con Reuters, Carstens adelantó que el año próximo México experimentará un menor crecimiento económico, desde el 4.5 a 4.6 por ciento proyectado para este año, siguiendo a Estados Unidos, el principal socio comercial mexicano. "En general podríamos esperar una actividad económica un poco menor, pero tampoco pienso que vamos a entrar en un proceso recesionario en Estados Unidos y en México", sostuvo. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/18/023n1mig.php>

México y EU construirán 12 pasos fronterizos Para el gobierno de Estados Unidos el muro de mil 125 kilómetros, cuya construcción fue aprobada por el Senado de aquel país hace pocas semanas, no debe ser visto como una solución total, sino como parte de muchas acciones para frenar la migración ilegal, señaló el secretario de Seguridad Interior de ese país, Michael Chertoff. Mientras en Estados Unidos Chertoff también planteaba que la intención es complementar dicha estructura con mayor cantidad de agentes de la Patrulla Fronteriza y la inclusión de radares, en Monterrey, los gobiernos de ambas naciones proyectaban ayer la construcción de 12 nuevos cruces fronterizos que ampliarían a 61 el número de pasos, informó Bosco Martí, director general para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Chertoff, quien participó en el foro Latinoamérica, en la Cámara de Comercio de Estados Unidos, refirió "hay que ver la cuestión del muro no como una solución en sí misma, sino como parte de un paquete de soluciones (...). En determinadas partes de la

frontera, la construcción táctica de un muro tiene sentido, particularmente en áreas urbanas donde es necesario frenar a las personas, sino entran en trenes o autobuses o carreteras en cuestión de minutos".